8



05/03/25

OPINIÓN



REPÚBLICA H —



#OPINIÓN

El golpe no sería sólo para México. De aplicarse los aranceles, Estados Unidos podría disparar su propia inflación y frenar su crecimiento económico

MÉXICO Y LA RULETA RUSA DE TRUMP



a tensión comercial entre **México y Estados Unidos** vuelvea encender los alarmos con la amenaza de un arancel de 25% sobre la mesa. Sin embargo, la posibilidad de que Trump revierta la medida ha tomado fuerza en las últimas horas. **El secretario de Comercio de Estados Unidos. Howard Lutnick**, afirmó

que este miércoles podría concretarse un acuerdo para eliminar los aranceles para nuestro país y Canadá, tras una jornada de **intensas negociaciones**.

Mientras tanto, la incertidumbre reina. La apuesta de empresarios y analistas es la llamada que sostendrá la presidenta Claudia Sheinbaum con Trump, con la esperanza de desactivar el conflicto. Aún no está claro si el mandatario estadounidense cederá o si, como en otras ocasiones, usará la presión comercial como moneda de cambio.

De aplicarse los aranceles, el impacto no sería inmediato, pero sí profundo. Algunas **empresas ya se adelantaron** enviando pedidos antes de la posible entrada en vigor de los impuestos, pero la industria manufacturera – particularmente la automotriz– se mantiene en vilo. **Honda**, por ejemplo, tenía previsto fabricar

De aplicarse los aranceles el impacto no sería inmediato su modelo **Civic híbrido** en México, pero ahora ha decidido hacerlo en EU, lo que en un escenario adverso podría traducirse en **recortes de personal**.

Los estados con mayor vocación exportadora serían los más golpeados: Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato, Nuevo León, Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas y San Luis Potosí, quienes dependen en buena medida del comercio con EU. En algunos de ellos, como **Querétaro o Guanajuato**, más de 20% de su PIB proviene de sectores vulnerables que serían afectados por estas medidas. Si el 25% se materializa, la manufactura mexicana perdería competitividad y, con ello, miles de empleos quedarían en el aire. Otras entidades como **Jalisco, Estado de México, Morelos, Tiaxcala, Puebla y Oaxaca** tienen una exposición moderada, dado que entre 10% y 20% de su PIB proviene de industrias susceptibles a los aranceles. En contraste, la **Ciudad de México** y otras regiones del país mantienen una menor dependencia de este sector. Sin embargo, el golpe no sería sólo para México. De aplicarse los aranceles, **Estados Unidos** podría disparar su propia **inflación** y frenar su crecimiento económico.

La calificadora **Standard & Poor's** ha advertido que, de concretarse la medida, algunos **estados mexicanos** enfrentarían **recortes presupuestales** y afectaciones en sus finanzas públicas. Un golpe que no sólo impactaría a las empresas, sino también a los gobiemos locales. Pero ahora el panorama cambia. Si bien no habrá pausas en la negociación, como advirtió Howard Lutnick, la presión de ambos países parece haber surtido efecto. Si **Trump finalmente cede**, los estados más afectados podrán respirar con alivio y evitar un golpe a su competitividad. Mientras los **empresarios cruzan los dedos** y los gobiernos estatales hacen cálculos, la pregunta sigue en el aire: ¿**Trump mantendrá la presión o firmará el acuerdo antes de que la tormenta arancelaría estalle?**

NOS VEMOS A LAS 8 POR EL 8

@SOFIGARCIAMX